

## ■わせだいら主催イベント 『戸立岩スノーフェス』が開催されました

先月の会報でお伝えした「戸立岩スノーフェス」が、3月5日(日)に戸立岩公園(旧戸立岩分校跡地)で開催されました。当日は、心配された天候にも恵まれ、村内外からおよそ150人の来場がありました。

パネルディスカッションでは、学生たちが木島平をはじめとする北信地域で活動する想いや苦勞、楽しみなどを発表し、意見交換を行いました。いずれも地域に対する愛情や愛着を感じさせる発表であり、大変興味深い内容でした。

また、飲食ブースとして、わせだいらや地元団体による出店があり、買い求める来場者により大変賑わいました。

本イベントの運営は全て学生たちで行ったため、苦勞も多かったようですが、それ以上に得るものも多かったようで、イベントの終了時には大変充実した表情をしていました。

なお、わせだいらを卒業した学生については、本会の『わせだいらOB部会』として活動していくことが決まっております、6月の総会にも参加する予定です。



## ■平成29年度 総会日程について

3月3日に役員会が開催され、平成29年度の総会の日程が決定しました。開催のご案内は後日送付いたしますが、今からご予定いただき、大勢の皆様の出席をお願いいたします。

日程…6月3日(土)  
時間…受付 午前11時30分～  
開始 12時～  
場所…アルカディア市ヶ谷私学会館

## ■関東でのイベント情報

左記のイベントに村から出店します。  
アツアツのおやきや様々な特産品を販売しますので、お近くの方は、是非お越しください。



昨年の総会の様子

### ①舟渡桜まつり

日時…平成29年3月26日(日) 10時から

会場…都立浮間公園入口広場

### ②JA東京あおば とれたて村感謝祭

日時…平成29年4月8日(土)～9日(日)

会場…JA東京あおば石神井支店

## ふるふるの思い出 学舎（まなびや）

東京都八王子市 石川 安雄（西町出身）

学校の運動会は、たいがい秋。それもほとんどが10月に行われた。来春就学する子供達の旗ひろいがある。校庭のトラックの中央にちよつとしたお菓子と日の丸の小旗が置いてある。10m位手前からそれに向かってヨーイドン。子供達は走る走る。転ぶ子もいるが皆一生懸命お菓子目掛けて競争した。

小さな日の丸の旗と菓子を手にした子供達の笑顔。昭和20年10月の運動会には、その旗ひろいはなかった。後にも先にも旗ひろいのなかった唯一の年の当事者だった私たち、昭和14～15年生。

入学して休み時間になると校庭で遊ぶ。ナワとび、カケッコ、砂あそびだったと思う。背の高い女の子らが一緒になつて遊んでいる。何故こんな大きなお姉さんが一緒に遊んでくれるのだろうかと思議だった。みんな同じ歳の子供達だったのだ。自分が小さかったのだ。

上木島小学校の校庭は細長く広がった。東南の角には小さな池があつて滝から落ちる水に鯉たちが戯れていた。どんなに貧しくともこの鯉たちは生き残った。天まで届く程のポプラの樹、立派な松の木、つつじも植えられていた。雪が解けて、池のまわりには小さな色とりどりの花が咲くとオタマジャクシがいっぱい。

校庭の前は高い石垣、その上は道幅2m程の道路を挟んで上段には小さな公園、大きな石の塔、碑には忠魂碑とある。その前で姿勢を正して礼をした。

木造二階建ての校舎で勿論廊下の床も側壁も板張りの長い廊下。授業が終わると用務員さんが手振りの鉦でチリンチリーンと教室の前を時を告げて通って行く。

わーいお昼だ、給食は味噌汁のみで後は各自持つて来た弁当らしきもの。味噌汁の具にはクジラの脂身の小さく刻んだものが浮いていた。肉が嫌いだったのでとても嫌な思いをした。

1年から3年まで学年ひと組で糠塚の分校で学んでいた仲間が、樽滝の脇の道を通つて本校に合流する。その為4年生からは2組となつて学習をした。体育の時間、運動に加わらずに見学していた同級生が居たつけ。K・K君だ。今はふるさと応援団木島平会の会長として活躍されている藤原國平さんがその人である。

昭和27年4月組合立木島平中学校へ入学。校舎は往郷村のほぼ中央の田んぼの中にあつて、自分らの通学路は大橋く市之割く学校だった。道路から坂を下つて新築になったばかりの学校の敷地に入る。入口は雪解けでぬかった。

田んぼの中に造られた校庭は石がゴロゴロ。よく朝礼の後には全校生徒60余名横一列に並んで小石拾いをした。

その校庭ではクラブ活動の野球部のメンバーが練習していた。N君、H君などがヒーローだった様に思う。特にH君はすぐ裏にある大塚のスキージャンプ台でも活躍された。自分は校庭では鉄棒とマラソン、体育館ではマット上の体操などやった。マットでは前転開脚だけは長身のT君には絶対勝てなかった。余談だが小学校入学時に感じたお姉さん方との落差を感じずに村立木島平中学校を卒業した。

村での15年余の生活はいくら話しても、書いてもつきない。喜寿を過ぎた今、心の中は我がふるさとこの村のことといっぱいである。

### 会報原稿募集中!

【毎月5日までに左記へ送付ください。】

【送付先】〒389の2392 木島平村役場内 ふるさと応援団事務局

FAX 0269 824121 ☒ kicho@kijimadaira.jp